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●犬のしつけ方教室報告 

2023 年 10 月 11 日に「ワンちゃんと楽しく暮ら

すために」をテーマに犬のしつけ方教室を開催しまし

た。 

会場は、感謝と挑戦の TYK 体育館研修室と駐車場

です。 

講師は、公益財団法人日本動物病院協会認定 家庭

犬しつけインストラクター垂谷(たるたに)智子さんに

お願いしました。 

当日はとても良い天気で、少し暑い日でしたが、参

加したワンちゃんは 6 犬種、年齢も 8 カ月～５歳と

様々でした。 

まずは、講義を研修室で１時間行いました。 

今回の「ワンちゃんと楽しく暮らすために」をテー

マに 

１．「犬」を理解しよう！！～犬のニーズを満たす～ 

２．「クリート」※１ で安心して休めるように練習しよう！ 

３．「失敗」を叱るよりも「できたね♪」を積み重ねよう！ 

を テーマにお話しされ、犬のしつけは「成功」が「成功」のもとと、パワーポイントと

DVD の映像を使いながら説明されました。 

 

 

 

 

 

 

講義の様子（おもちゃの紹介） 

※１ 「クリート」（クレート、クレイト）とは  

屋根のある箱型のハウス。サークルやケージはア

ミで囲われた物ですが、クリートはそれよりも暗く

て狭い印象になります。犬が外部からの刺激を減ら

すことができるため、犬にとって安心できる居場所

となりやすいです。 



 

 

 

 

 

 

 

 特に注意点として、「マズル ※２ をつかむ」「押さえつける」「首の後ろをつかむ」「リ 

ードを強く引く」はよくやりがちですが、この叱り方は問題を悪化させてしまい危険性大と

のことでした。 

叱る時に「犬の目を見つめて言い聞かせる」こともお勧めできません！！年齢に合わせた

おもちゃの選び方も学びました。 

 

講義・質疑応答が終わり、次は実技で駐車場に移動しました。 

実技では、どのワンちゃんも落ち着いていておやつをあげるタイミング、「伏せ」の練習、

遊びの中でのしつけ方など練習しました。 

ほめてしつける！ことの大切さを学びました。 

約１時間の実技でしたが、ワンちゃん達、飼い主共真剣にやっていました。 

 

ここで参加された方の声を紹介します。 

「興奮しやすい犬の扱い方がよく分かり、自信が持てました。」 

「吠えている時に抑えるためにおやつを与えていることに気が付き、直そうと思いました。」 

「大好きなおやつを詰めるおもちゃの紹介があったので、購入したいと思いました。」 

 

参加して「とてもよかった」「参考になっ 

た」という意見が多くありました。 

年に１回の開催ですが、ぜひみなさん参加 

しませんか。 

お散歩の時の持ち物として、水の入ったペ

ットボトルを持ち、尿の始末も出来るよう出

かけるマナーも守り、ワンちゃんと楽しく暮

らしましょう。          

                 【水野】    

 

＊次年度も講座を予定しています。内容等、ご要望を事務局にお寄せください。 

※２ マズル 犬の目元から鼻先、口の部分 

 以前はマズルをつかめば犬は従うというしつけ方

もありましたが、現在は推奨されていません。 

 

駐車場での実習 

 

） 



広場での実技の様子 
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●美化パトロール報告 

9 月 10 日 土岐川のパトロールをしました。市

民病院駐車場に 8 時 30 分に集合し、国長橋から昭

和橋までパトロールしました。この日は男子高校生

がネットを見て参加して下さいました。 

駐車場から川岸に向かう通路に例年のごとく、草

木がはみ出していました。種が衣服に付くと厄介で

すので切りました。 

パトロール途中、木陰のベンチで楽しそうにお話

しをしているお年を召した方達に出会ったり、男性

2 人が支流の橋の上から川をのぞきこんでいたりし

ているので声掛けをすると、近頃魚が少なくなって

きていると言っていました。ランニングする人、ウ

オーキングする人、昼から魚の観察会の為、道確保    

のため草刈りをしている方達に合って、「土岐川は    

皆さんに愛されているんだなぁ〜」と思いました。 

近年ポイ捨てごみは減っているように思いますが、今日はタバコの吸い殻や、護岸から投げ

捨てられたお酒のビンが投げ捨てられて散歩道に散らばっていました。 

市民の憩いの場でもある土岐川を安心、安全で綺麗な土岐川にしなくてはと強く思いまし

た。                                    【中村】 

 

●多治見まつりで美化啓発を行いました 

11 月３日（金）、夏に戻ったかのような暑さの好天のもと、恒例の多治見まつりが開催さ

れました。 

多治見市まち美化推進協議会では、市民イベン

トや多くの市民が集まる機会に、道路など公共場

所「まち」へのごみ放置をなくす美化啓発活動を

行っています。この観点から、毎年多治見まつり

のメインイベントである武者行列のルート上に啓

発ポイントを設定して、観客の皆さんに路上への

ポイ捨てをしないように呼びかけています。 

午後２時、市役所本庁舎前でパレードの出発式

が行われた後、髙木市長扮する多治見国長公の 

“エイエイオー”の掛け声を合図に、鼓笛隊を先 

多治見橋 北詰めの様子 

 

） 

当日の参加者 

 

） 



頭に２４団体が順次出発して行きました。 

私たち６名（美化推進協議会４名環境課２名）は出発を見送った後、パレードコースであ

る多治見橋北の夢広場前に先回りして移動し、「まちをきれいに」とプリントされた、のぼり

旗を掲げてパレードの通過を待ちました。この地点はパレード見物や、夢広場に集まる人た

ちで賑わう場所で、啓発に最適な場所であろうと判断したものです。待つこと数分から数十

分、ようやくかわいい幼稚園児、小学生、各団体、そして武者隊などがそれぞれ元気に行進

していました。 

パレードの通過を見送った後、当初計画していた美化パトロールは暑さのため断念し、市

役所本庁舎に戻りました。 

ひとりでも多くの観客に私たちの「まちをきれいに」のアピールが届いたことを願ってい

ます。                                  【落合】 

 

  

まち美化推進協議会活動  今後の活動予定 

 2024年 

1月 10日（水）      定例会 

1月 14日（日）      出初式啓発・清掃活動 

2月 14日（水）      定例会 

2月 18日（日）      環境フェア 

3月 10日（日）      美化パトロール 

3月 13日（水）      定例会 

 ＊定例会は市役所本庁で午後 1時 30分より開催しています。 

 

多治見市まち美化推進協議会の情報がホームページで見ることができます。 

                  まちピカ通信のバックナンバー、予定が掲載されています。 

                     お気軽にアクセスしてください。  

                 ☚ＱＲコード  

 

 

美化パトロールの参加者

をお待ちしてます。 

また、一緒に活動してい

ただける方も募集中です。 
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